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Niederschrift

Sitzung des Ausländerbeirats (öffentlich)

Sitzungstermin: Mittwoch, 17.11.2021

Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr

Sitzungsende: 20:47 Uhr

Ort, Raum: Sitzungssaal Barfüßerstr. 50, 35037 Marburg

Anwesend

Vorsitz

Sylvie Cloutier - Gruppe ohne Grenzen (GoG)

reguläre Mitglieder

Aladin Atalla - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ) ab 18:30 Uhr

Sareh Darsaraee - Aktiv für Natur und Mensch (AMN)

Shadi Al Kayas - Miteinander (MI)

Mohammad Al Taweel - Miteinander (MI)

Nazanin Badizadegan - Aktiv für Natur und Mensch (AMN)
Marco André Batista Guerreiro - Gruppe ohne Grenzen 
(GoG) ab 18:40 Uhr

Marico Engel - Gruppe ohne Grenzen (GoG)

Nirmal Singh Hanspal - Interkulturelle Liste (IKL)

Svetlana Kovatchev - Gruppe ohne Grenzen (GoG)
Jehan Laktineh - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ)
Xiaotian Tang - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ) ab 18:47 Uhr

Xin Zheng - Vielfalt, Gleichberechtigung und 
Zusammenleben (VGZ)

Protokollführung

Maria Mahler - 
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Abwesend

reguläre Mitglieder

Kristiana Donkova-Schalauske - Gruppe ohne Grenzen 
(GoG) entschuldigt

Emri Ismani - Interkulturelle Liste (IKL) entschuldigt
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Protokoll
Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Die Vorsitzende Sylvie Cloutier stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt ist. 

Weiterhin stellt sie fest, dass der Ausländerbeirat beschlussfähig ist. Es gibt keine Änderungen 

an der Tagesordnung. Sylvie Cloutier begrüßt die anwesenden Gäste, darunter Cornelia Ber-

gen die über den runden Tisch „Frauen mit Fluchterfahrung in Marburg-Biedenkopf“ sprechen 

wird.

zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.10.2021

Die Niederschrift der Sitzung vom 27.10.2021 wird einstimmig durch die anwesenden 10 Mit-

glieder bestätigt.

zu 3 Runder Tisch „Frauen mit Fluchterfahrung in Marburg-Biedenkopf“, 

Cornelia Bergen, Arbeit und Bildung e.V.

Cornelia Bergen von Arbeit und Bildung e.V. stellt sich kurz vor. Aus dem Projekt Lebenswelten 

hat sich der runde Tisch Frauen mit Fluchterfahrung im Landkreis Marburg-Biedenkopf gegrün-

det. Der runde Tisch trifft sich am 7.12 wieder, Sareh Darsaraee geht als Vertreterin des Aus-

länderbeirates hin. Die Frage nach einer besseren politischen Partizipation für Frauen mit 

Fluchterfahrung steht im Raum und wird kurz diskutiert. Sylvie Cloutier verischert Frau Bergen, 

dass wir ein großes Interesse haben, die Belange der Frauen des Runden Tisches zu hören 

und ggf. auch Anträge daraus zu entwickeln. Der Ausländerbeirat lädt die Frauen des runden 

Tisches ein, zu einer öffentlichen Sitzung zu kommen und ggf. ein weiteres Treffen zu organi-

sieren.
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zu 4 Diskussionsrunde über Antragsideen

Es gibt einige Antragsideen die in der nächsten Vorstandsitzung nochmal diskutiert werden. Es 

wird ein Antrag bzgl. Erhöhung der Aufwandsentschädigung diskutiert. Bzgl. eines Antrags zu 

Seelsorgeangeboten erzählt Xin Zheng von einem kostenlosen Angebot von chinesischen Psy-

chotherapeut*innen für den Verein der chinesischen Wissenschaftler und Studenten. Weiterhin 

verweist sie auf eine Internetseite zur Arztsuche, wo auch nach Sprachen gesucht werden 

kann. Es wird hier der Bedarf gesehen, solche Angebote zu sammeln bzw. wenn möglich bei 

niedergelassenen Psychotherapeut*innen anzufragen, ob Migrant*Innen die Angebote wahr-

nehmen. 

zu 5 Berichte und Mitteilungen

Zukünftig sollen die Berichte aus den Ausschüssen als erstes erfolgen, erst danach folgen wei-

tere Berichte und Mitteilungen. 

zu 5.1 Berichte aus den Ausschüssen

Es wird kurz berichtet über den Jugendhilfeausschuss und hier über Erzieher*innen in Marburg. 

Es soll hier einen runden Tisch Fachkräftemangel geben. 

Im letzten Ausschuss für Bildung, Kinder und Jugend, Kultur und Sport ging es u.a. um die Digi-

talisierung an Schulen, aber auch um ein virtuelles Stadtmuseum.

An der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gleichstellung, Antidiskriminierung und Bür-

ger*innenbeteiligung konnte leider kein Mitglied teilnehmen. 

In der Sitzung des Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschusses ging es weiterhin um den Haus-

halt. Hier besteht Informationsbedarf der Mitglieder über das Budget des Ausländerbeirats. Ein 

Treffen soll im Januar stattfinden. 
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zu 5.2 weitere Berichte

• Am 1.11. wurden die ehemaligen Mitglieder Goarik Gareyan, Matin Baraki und Sherif 

Kordowu geehrt, zusammen mit weiteren ausgeschiedenen Stadtverordneten oder Orts-

beiratsmitgliedern. 

• Das Forum der Vielfalt war ein erstes Treffen zum Kennenlernen der neuzusammenge-

setzten Kommission „Partizipation und Teilhabe in Vielfalt“ des Landkreises Marburg-

Biedenkopf. Es wurde erklärt, wie die Kommission funktioniert und organisiert ist. Die Ar-

beit der Kommission beginnt im nächsten Jahr.

• Am 4.11. gab es ein Gespräch mit dem Oberbürgermeister, Thema war u.a. das Sperr-

konto sowie der Tag der kulturellen Vielfalt. Eine aktivere Beteiligung des Ausländerbei-

rats wird für den Tag der kulturellen Vielfalt angestrebt.

• Maria Mahler berichtet kurz über ein Vorbereitungstreffen für die internationalen Wochen 

gegen Rassismus und ein Treffen bzgl. einer Veranstaltungsreihe zu Empowerment als 

Erziehungsaufgabe. Geplant ist, dieses in den internationalen Wochen gegen Rassis-

mus zu beginnen mit Vorträgen und dann mehrere Workshops anzubieten. 

• Sylvie Cloutier berichtet von dem Vorbereitungstreffen für den Tag der kulturellen Viel-

falt. Es wird wieder einen Festakt geben, aus Eisenach kommen Vertreter*innen. Es wird 

wieder ein Begegnungsfest. Über das Kino und hier Frau Closmann wären Videos/Filme 

möglich. Die Frage, ob Essensstände der Vereine passend sind, wurde in den Raum ge-

stellt. Stattdessen eventuell ein internationales Streetfood Festival? 

• Marico Engel berichtet von einem Workshop zu Community Engagement. Es ging nicht 

so sehr um ihr Engagement beim Ausländerbeirat, sondern auch über ihren persönli-

chen Weg. 

• Maria Mahler spricht kurz über eine aktuelle Befragung am Richtsberg mit der Bitte, An-

wohner*innen auf die Befragung zu verweisen. 

• Für die Mitgliederseite der Homepage wird eine Datenschutzerklärung benötigt. 

• Nirmal Singh Hanspal wird zukünftig bei den Sitzungen des Haupt-, Finanz- und Wirt-

schaftsausschusses teilnehmen. 

• Es wird kurz über den Jahresbericht am 19.11. gesprochen. 
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• Sylvie Cloutier richtet eine Doodle ein, um Terminvorschläge für ein Treffen mit Susann 

Engler und Regina Lang bzgl. der Ausländerbehörde zu sammeln. 

• Am 3.12. soll nach der Sitzung beim Kerner ein internes Treffen bzgl. der Anträge statt-

finden. 

zu 6 Termine und Ausblick

Verschiedene Termine werden genannt, bei denen auch eine Beteiligung des Ausländerbeirats 

gewünscht ist. Für Tischlein deck dich wird die Anmeldung überarbeitet. 

zu 7 Verschiedenes

Maria Mahler berichtet von Veränderungen in der Geschäftsstelle. Voraussichtlich ab Januar 

wird sie Dienstag bis Freitag in der Geschäftsstelle arbeiten. Montag werden die Kolleginnen 

voraussichtlich übernehmen. 

Sylvie Cloutier schließt die Sitzung um 20:47 Uhr.

Marburg, 13.12.2021

Vorsitz: Protokoll:

Sylvie Cloutier Maria Mahler
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